

Wir stellen euch die Gemeinde "Vaz/Obervez" vor

Name

Die Gemeinde Vaz/Obervez besteht aus fünf Fraktionen unterschiedlichster Prägung. Es sind die Stammfraktionen Lain, Muldain und Zorten sowie der Weiler Solis, welche weitgehend ländlich geprägt sind. Im Gegensatz dazu stehen die Tourismusorte Lenzerheide und Valbella. Die Region bietet kulturelle Vielfalt, landschaftliche Schönheit, gut ausgebaute Infrastruktur und attraktive Sport- und Freizeitangebote.



Die Gemeinde wurde im Jahr 2003 mit dem Label Energiestadt ausgezeichnet, beim Label handelt es sich um einen Leistungsausweis für Gemeinden, welche eine nachhaltige kommunale Energiepolitik vorleben und umsetzen.

Geografische Lage

Das Gebiet der Gemeinde Vaz/Obervez erstreckt sich in nordsüdlicher Richtung von Parpan bis Alvaschein bzw. Lantsch/Lenz und in ostwestlicher Richtung von der Bergkette vom Parpaner Rothorn zu den ausgedehnten Alpweiden vom Piz Scalottas, Piz Danis und Stätzerhorn. Ein eigentliches Dorf mit dem Namen Vaz/Obervez existiert nicht. Landläufig werden die Stammfraktionen Lain, Muldain und Zorten als "Obervez" bezeichnet.

Dorfzentrum Lenzerheide	1'473 m.ü.M.
Tiefster Punkt Schinschlucht	700 m.ü.M.
Höchster Punkt Parpaner Rothorn	2'685 m.ü.M.

Kirchen

Die Bevölkerung der Gemeinde ist mehrheitlich katholisch. In der Gemeinde Obervez stehen 8 katholische Kirchen sowie die reformierte Kirche Lenzerheide. Seit der Einweihung der Pfingst-Kirche in Valbella am 24. Juli 1977 steht in allen Fraktionen der Gemeinde Obervez ein Gotteshaus. Obersolis hat eine kleine Wallfahrtskirche.



Tourismus und Wirtschaft

Die Geburtsstunde des Tourismus war im Juni 1882, als die umgebaute Sennerei Lenzerheide als Hotel Kurhaus mit 30 Betten eröffnet wurde.

Hauptwirtschaftszweige sind Winter- und Sommertourismus, Baugewerbe und Landwirtschaft. Im Winter stehen verschiedene Schneesportarten im Vordergrund und im Sommer wird das Gebiet für Familienferien genutzt. Die Region verfügt über einen alpinen Golfplatz mit 18 Löchern, eine Vielzahl von Tennisplätzen, attraktive Spazier- und Wanderwege im Tal und in der Höhe sowie einem grossen Bikeangebot. Eine weitere Attraktion ist insbesondere der zauberhafte Heidsee (Baden, Surfen, Fischfang), ein unschätzbare Wert für die Region. Die für diese Höhenlage einzigartige Uferbiotope, der Schilfgürtel und die prächtige Seelandschaft mit einer Pflanzen- und Vogelvielfalt lassen sich bei einem Spaziergang geniessen.

Allgemeine Zahlen

In Lenzerheide leben ca. 2'700 Einwohner, die Bettenanzahl in der Gemeinde ist jedoch bei ca. 29'000. Die Gemeindefläche beträgt etwa 4245 Hektaren womit Vaz/Obervaz eine der grössten Gemeinden des Kantons Graubünden ist. Die Infrastruktur

Wappen

Der Steinbock aus dem Gemeindegewand weist auf die Zugehörigkeit zum Gotteshausbund hin, die Sterne auf die vier Gemeindefraktionen Lain, Lenzerheide, Muldain und Zorten

